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Мария НИКИФОРОВА, 
председатель Борской город-
ской организации ВОИ:

– У нас 55 первичек, в ко-
торых состоит 2424 человека. 
Авангард коллектива – пред-
седатели на местах, работаю-
щие на общественных началах. 
Именно они –  связующее звено 
с инвалидами. Вся информа-
ция о жизни и проблемах чле-
нов первичных организаций 
исходит от этого актива. Они – 
главные герои телевизионных 
передач программы «Преодо-
ление» на местном телевиде-
нии «Левый берег», которые 
рассказывают о проблемах 
борских инвалидов.  К участию 
в передачах привлекаются спе-
циалисты из управления соци-
альной защиты, пенсионного 
фонда, социального страхова-
ния, медико – социальной экс-
пертизы –  все, кто может дать 
полезную информацию о госу-
дарственной поддержке людям  
с инвалидностью. Добавлю, что 
с мая 2014 года на телевидении 
«Левый берег» по субботам но-
востная программа «События 
недели» транслируется с субти-
трами – с бегущей строкой для 
глухих людей.

Нам есть что рассказать, 
чем гордиться.  Активно идет  
работа по  защите интересов 
инвалидов.  Много проводится 
культмассовых мероприятий, 
экскурсий, выставок, дней здо-
ровья.  Охват членов организа-
ции впечатляет.  Работа ведет-

Надежда ОТДЕлКИНА, 
уполномоченный по правам 
человека Нижегородской об-
ласти:

– Сегодня  обсуждаются 
очень важные аспекты обще-
ственной жизни членов ВОИ.  
Организация стала знаковой, 
очень авторитетной не только в 
Нижегородской области, но и  на 
уровне Приволжского федераль-
ного округа и Российской Феде-
рации в целом. 

В последние  годы вы не 
просто создаете социальную 
стабильность в своих районных 
отделениях, но и активно помогаете развиваться социальной поли-
тике муниципального, городского и регионального  уровней. Ведь 
это так важно, когда у органов законодательной и исполнительной 
власти есть такие эффективные помощники! 

В самом деле,  что такое мониторинг действующего законода-
тельства, который вы помогаете проводить своими силами? Это не 
только знание норм и способов практики применения этого закона. 
Но это и ваша личная жизнь. И здесь вы не просто большие мо-
лодцы, вы большие мастера. Общественная экспертиза – это от-
ношение общества к той действительности, которая нас окружает. 

В самом деле: первые новые законы в помощь людям с инва-
лидностью появились в Нижегородской области. Благодаря именно 
вам, вашему участию, непосредственному участию Эдуарда Алек-
сандровича. Он бился, чтобы появился тот закон, который  сегодня 
работает не только в Нижегородской области, но и на федераль-
ном уровне. Но принципы были заложены здесь – в регионе.

И самое главное. Государственная программа о доступной 
среде появилась гораздо позднее, чем нижегородская.  Программа 
была самой дорогой в нашем социальном блоке. Как сейчас пом-
ню: 89 миллионов рублей. Ни одна программа в системе социаль-
ной защиты в тот год не стоила так весомо, так знаково. И именно 
вашими усилиями мы сумели сделать объекты социальной защиты 
более доступными и более достойную инфраструктуру, которой се-
годня пользуются не только члены вашей общественной организа-
ции, но и все граждане Нижегородской области. 

Я думаю, это очень важно – быть беспокойным гражданином 
своего Отечества. А вы именно такие. Я горжусь вами. Я люблю 
вас!  И готова, как правозащитник, быть всегда вместе с вами, под-
ставлять свое плечо, предоставлять свои знания, опыт, чтобы и 
дальше делать полезное, важное, нужное для граждан Нижегород-
ского края дело.

Ольга ЩЕТИНИНА, пред-
седатель комитета по со-
циальным вопросам За-
конодательного Собрания 
Нижегородской области:

– Ваша организация играет 
большую роль в сфере законо-
дательства по поддержки людей 
с ограниченными возможностя-
ми. Только за последние пять 
лет в Законодательном собра-
нии  принято более 80 право-
вых актов этой направленности. 
Большим достижением стал 
закон о квотировании рабочих 
мест, который приняли в 2013 
году и который принципиально 
изменил подход к этой пробле-
ме. Если раньше квотирование 
должно было распространяться 
на те предприятия, на которых 
работает более ста человек, то 
сегодня  по новому закону кво-
тирование распространяется на 
предприятия численностью от 
35 человек. 

Готовы к сотрудничеству,
открыты для обсуждения

которые организует админи-
страция. Вы сами становитесь 
инициаторами крупных инте-
ресных программ и акций. Те 
выставки, которые вы организо-
вываете: фотографий, изделий 
художественного творчества, 
достойны самых высоких оце-
нок. Зачастую на них представ-
лены самые настоящие произ-
ведения искусства.  Бывая на 
таких выставках, я каждый раз 
получаю большое наслажде-
ние. И даже здесь, сегодня у 
меня не выходят из сердца те 
работы, которые представлены 
в фойе. Та же «Девочка с ро-
машками» – это что-то, мне ка-
жется, просто волшебное.

Я хочу пожелать вам актив-
ной работы, активного долго-
летия. Готова к сотрудничеству, 
открыта для обсуждения любых 
вопросов. Уверена, что главное 
при решении любых вопросов 
–  понимание. Не замалчивай-
те проблемы, а выносите их на 
обсуждение. Если проблема 
сложная, разделите её на ча-
сти и начинайте  постепенно 
решать. Даже если что-то не 
получится сразу, то, объединив 
усилия, мы добьемся её реше-
ния. 

Мы отлично видим разницу 
в том, что происходило в 2006 
году и в том, что происходит в 
2016-м. Проблемы решаются, 
жизнь движется вперед. И ду-
маю, что благодаря усилиям 
каждого из нас, можно будет 
увидеть разницу между 2016-
м и, скажем, 2020 годом. Мы 
вспомним сегодняшний момент, 
и поняв, что наши усилия не 
остались всуе, что ситуация из-
менилась к лучшему, испытаем 
чувство удовлетворения.

Связующее звено – 
актив

обращения, мы всегда готовы 
их выслушать и что-то решать 
даже в индивидуальном поряд-
ке. 

Есть отрицательная ди-
намика по детям-инвалидам. 
С каждым годом фиксируется  
небольшой рост численности 
детей-инвалидов. Но медицина 
развивается, и здесь, безуслов-
но, свою роль должно сыграть 
раннее выявление заболева-
ний. 

Большая задача – и  на фе-
деральном, и на региональном 
уровнях - добиваться вовлече-
ния с раннего возраста детей в 
нормальную жизнь. Чтобы они 
чувствовали себя полноценны-
ми членами нашего общества. 
Безусловно, это и вопросы 
инклюзивного образования, и 
наша региональная программа, 
которая существует. 

Хочу сказать вам боль-
шое спасибо за деятельность, 
которую мы проводили два 
года подряд по обеспечению 
инвалидов средствами реаби-
литации. Вы знаете, как было 
тяжело в 2013- 2014 годах, ког-
да финансирование этого на-
правления составляло всего 
20-40 процентов от необходи-
мого. Вы это прекрасно пом-
ните, потому что для вас это  
выливалось в невозможность 
вовремя, в положенные сроки, 
получить необходимые сред-
ства реабилитации. Мы при-
влекли к решению этого вопро-
са и   единороссов, и депутатов 

Государственной Думы.  И по 
средствам реабилитации в про-
шлом году  Нижегородская об-
ласть получила от федераль-
ного бюджета 100-процентное 
финансовое обеспечение! 

Спасибо каждому из вас, 
кто  постоянно обращался, го-
ворил об этом на всех уровнях. 
Ваша активность в решении 
этого вопроса имела очень 
большое значение. 

И ещё раз о мониторинге 
действующего законодатель-
ства. Приглашаем вас активнее 
подключаться к этой теме, на 
всех уровнях, включая первич-
ки. А мы на базе комитета по со-
циальным вопросам создадим 
инициативную группу и еще раз 
посмотрим, что работает не в 
полную силу, корректировкой  
какого законодательного акта 
нам необходимо в первую оче-
редь заняться.

 Это не просто – активно 
участвовать в совершенствова-
нии законодательства. Но для 
вас это, думаю, в какой-то мере 
средство социальной адапта-
ции, это вовлечение людей с 
ограниченными возможностями  
в активную жизнь. Используйте 
его. 

Я всегда с удовольствием 
бываю на мероприятиях в Пав-
ловском районе и с восторгом 
смотрю на  павловских активи-
стов из числа членов ВОИ. И 
знаю, что таких людей немало в 
каждом районе.  Вы не просто 
участвуете в тех мероприятиях, 

Однако одно дело при-
нимать законы, обеспечивать 
нормативно-правовые акты и 
другое – добиваться их реали-
зации.  И здесь, конечно, очень 
важно проводить мониторинг 
действующего законодатель-
ства. Вы сами активно принима-
ете в этом участие, и большое 
вам за это спасибо. Каждый 
из вас может определить,  на-
сколько тот закон, который при-
нят, реально работает в суще-
ствующей действительности, 
удовлетворяет те потребности, 
которые есть. 

Безусловно, большое до-
стижение региона – то, что  
уже  на этапе проектирования 
новых объектов закладыва-
ются условия доступности их 
для маломобильных граждан. 
Но мы понимаем, что многие 
ранее построенные объекты, 
в том числе, к сожалению, по-
ликлиники и больницы, не при-
способлены для инвалидов. И 
порой это очень сложно испра-
вить. Но мы стараемся что-то 
сделать.

Мы понимаем, что есть 
определенные сложности с 
лекарственным обеспечением. 
Законодательное Собрание 
занимается этим вопросом со-
вместно с профильным мини-
стерством. Он стоит также  на 
контроле не только в мини-
стерстве здравоохранения, но 
и  в министерстве социальной 
политики. Поэтому если у вас 
есть какие-то вопросы, мысли, 

ся со всеми категориями  людей 
с инвалидностью  -  у нас среди 
членов ВОИ  только молодых 
186 человек! Тех, кто  не может  
без посторонней помощи выйти 
из дома, приглашаем с сопрово-
ждающими. Привлекаем волон-
теров. Для поездок заказываем 
социальное такси.  

Очень востребован спор-
тивный досуг. И юные, и по-
жилые играют в теннис, в 
дартс, плавают в бассейне, 
занимаются лечебной гим-
настикой. Ребята посещают 
тренажерный зал, играют в 
мини-футбол. Люди старше-
го возраста посещают клуб 
«Здоровье» в КЦ «Теплоход», 
пользуются бассейном ЦВР 
«Алиса», тренируются в спор-
тивном комплексе «Кварц».  В 
ФОКе «Красная горка»  у нас  
занимаются две оздоровитель-
ные группы взрослых и одна 
детская.

Большое внимание на 
Бору уделяется доступной сре-
де. При главе города актив-
но заработала  комиссия по 
обследованию всех объектов 
на предмет доступности, в ко-
торую кроме нас входят пред-
ставители администрации, 
управления соцзащиты, других 
заинтересованных организа-
ций.  Результаты социологи-
ческих исследований, которые 
проводит городское Общество 
инвалидов показывают: объек-
тов с беспрепятственным до-
ступом в них малоподвижных 

граждан становится все боль-
ше!

Ни одно мероприятие не 
было бы возможно без финан-
совой поддержки администра-
ции Бора, его главы Александра 
Викторовича Киселева. Низкий 
ему поклон. А главный коорди-
натор нашей работы – Нижего-
родское областное правление 
ВОИ под председательством 
Эдуарда Александровича Житу-
хина. Оно оказывает денежную 
и вещевую помощь, организует 
спартакиады, фестивали, турс-
леты, конкурсы, мастер-классы. 
Обеспечивает нас оргтехникой, 
корпоративной связью, на-
правляет на семинары. Учит 
и информирует, контролирует 
работу межрайонного совета, 
который тоже играет в росте на-
шей активности очень большую 
роль.  Работе областного прав-
ления мы даем самую высокую 
оценку.

Подставить 
плечо


